

Gobierno de La Rioja, Consejería de Salud y Servicios Sociales, Dirección General de Servicios Sociales (1999). *Programa de Buenos tratos. Compuesto por un material didáctico de 3 volúmenes: 1. La autoestima, 2. Sensibilización para la coeducación y 3. Resolución de problemas. Colección Servicios Sociales, serie: Didáctica nº 1*. Logroño.

El programa “Buenos tratos” fue presentado por Dña. Sagrario Loza Sierra, Directora General de Bienestar Social de la Comunidad de La Rioja, en la Universidad de La Rioja el 24 de febrero del 2000.

La elección de un nombre en positivo para este programa, revela la intención de positivizar y mejorar las conductas de malos tratos y violencia doméstica que se dan en nuestra sociedad, concienciando a los escolares y a sus padres. Pretende transformar la influencia negativa de la familia y del entorno del niño, a través de la educación en actitudes más positivas, que prevengan las conductas de carácter violento.

Dicho programa, cuyo objetivo fundamental es sensibilizar a la Comunidad Escolar sobre la coeducación y la prevención de conductas violentas, se está poniendo en práctica de forma experimental en 15 colegios de Logroño en el último ciclo de Educación Primaria y en Educación Secundaria Obligatoria.

Los valores sociales fundamentales de respeto, tolerancia, igualdad, solidaridad, aceptación y dignidad son los que se pretenden trabajar con estos materiales, con el fin de erradicar conductas violentas y de discriminación. Estos materiales permiten realizar la educación propuesta por la LOGSE en los ejes transversales.

El material didáctico recomienda trabajar en sesiones de una hora a la semana, bien en la clase de tutoría o en cualquier otra, durante diez sesiones anuales, de manera que también se puedan trabajar otros temas de interés para la clase. Cada sesión está estructurada en tres actividades a realizar por los alumnos de manera individual, en pequeños grupos o en gran grupo (toda la clase), optando preferentemente por la dinámica de grupos y el trabajo en equipo. Tras la realización de las actividades se propicia la reflexión de los alumnos en torno a los temas tratados.

El material editado en forma de libro informa al maestro sobre cómo se debe desarrollar cada sesión. Además existe un equipo de formadores externos, que conocen bien el programa y que lo presentaron a los profesores en un curso del Centro de Profesores y Recursos de Logroño. Este equipo de formadores ofrece la posibilidad de consultar las dudas que vayan surgiendo en la puesta en práctica en el aula a través del teléfono.

El alumno cuenta con una carpeta en la que realizará los ejercicios propuestos en cada sesión. Un cuadernillo recoge las cartas que se irán enviando a los padres para informarles e implicales en el desarrollo de este programa.

Este material supone un intento por parte de la Dirección General de Bienestar Social de La Rioja de mejorar la vida de sus ciudadanos, actuando de manera preventiva en los más jóvenes.

Teresa Pascual Sufrate  
M<sup>a</sup> Angeles Goicoechea Gaona